

## El testamento político de Julia Estrella Aramburo

El martes 11 de agosto de 2020 se conoció la triste noticia del fallecimiento de Julia Estrella. El sábado anterior, el 8 de agosto, ella había organizado un encuentro para recibir a Laura María Labrada Pollán “Laurita” quien tiene todo el respeto y admiración de las Damas de Blanco activistas del CID. Julia Estrella hizo un breve recuento de la reunión en la que por medio de una llamada telefónica también participó desde el exilio Rogelio Matos, Secretario General del CID. En la nota periodística que hizo Julia Estrella menciona las aspiraciones que tenía en vida Laura Pollán de que las Damas de Blanco y el CID marcharan unidos en la lucha por la libertad y la democracia en Cuba. La relación entre Laura Pollán y el CID tiene su origen en la amistad entre la familia Pollán y la familia Matos en la zona de Yara-Manzanillo. Siendo muy joven el Comandante Huber Matos fue el secretario de la Asociación de Arroceros cuyo presidente, Ezequiel Pollán, era el abuelo de Laura. Cuando Ezequiel murió, la familia Pollán le pidió al entonces joven Huber Matos que despidiera el duelo. La relación entre Laura y Huber se reanudó cuando ella daba sus primeros pasos en la lucha contra el castro. Luego tomó forma organizativa cuando



el matrimonio del reverendo Ricardo Medina Salabarría y Katia S. Martín Veliz, él como el principal dirigente del CID en Cuba y ella como una de las dirigentes de las Damas de Blanco y dirigente del CID, establecieron con Laura una relación de apoyo entre ambas organizaciones. Cuando Laura murió el reverendo Santiago Medina vistió su cuerpo en la funeraria y le tomó una muestra de su piel y cabellos para enviarla al extranjero con el fin de determinar las razones de su muerte. Su testimonio de esos momentos se puede leer en: [“Ricardo Medina S: Orgulloso de servir a Laura Pollán después de muerta”](#). Laurita, fue secretaria del Comité Ejecutivo Nacional del CID. La actual Presidenta Nacional del CID, Yanelis Jiménez Téllez, fue miembro de las Damas de Blanco cuando Laura Pollán presidía la organización.

El testamento político de Julia Estrella es mu-

cho más que una reafirmación de la voluntad de Laura Pollán en cuanto a la unidad de las Damas de Blanco y el CID en la lucha por la democracia.

Su ejemplo de madre sacrificada y valiente que se enfrentó por 17 años contra la condena a cadena perpetua de su hijo Harold y su sobrino Mikel por haber intentado salir del país es

un legado histórico único en este proceso. Su calibre como líder capaz quedó demostrado dirigiendo un grupo de mujeres que frente a la represión demostraron una actividad contestataria en las calles que les ganó la admiración de cientos de miles de cubanos. Su ejemplo de honradez, viviendo en un apartamento humilde, manejando en forma transparente la ayuda que recibía son también parte importante de la herencia valiosa que nos deja Julia Estrella a todos los cubanos en esta odisea en que no han faltado malos ejemplos.

Las Damas de Blanco activistas del CID continuarán sus esfuerzos. No darán un paso atrás denunciando la barbarie cometida contra Harold y Mikel, contra el pueblo cubano y en las prisiones de la tiranía. No se detendrán ante la represión del régimen ni ante las intrigas, vengán de donde vengán. Infocid

## Damas de Blanco reciben a Laura María Labrada Pollán “Laurita” (tres días antes)

La Habana, agosto 8 de 2020. Las Damas de Blanco activistas del CID nos reunimos en la casa sede de la Habana Vieja, para darle la bienvenida a Laura María Labrada, la hija de nuestra líder de las Damas de Blanco, Laura Pollán.



Hicimos rifas y le dimos un pequeño obsequio a “Laurita”, como todos la conocemos, hablamos del futuro del grupo y de los logros



obtenidos a través de estos 6 años de haberse fundado y de lo que siempre deseó Laura Pollán, que las Damas de Blanco y el CID, dirigido por Rogelio Matos y Huber Matos, estuviesen unidos y se apoyaran entre ambos. Nosotras seguimos el legado y la voluntad de



estos dos patriotas que ya no se encuentran con nosotras, Laura Pollán y el Comandante Huber Matos. ¡Vivan las Damas de Blanco activistas del CID! ¡Viva Laura Pollán! ¡Viva el Comandante Huber Matos! ¡Viva el CID!

Por Julia Estrella Aramburo, miembro del Comité Ejecutivo Nacional del CID y líder de las Damas de Blanco activistas del CID. [Infocid](#)  
Fotos: 1. Grupo 2. Julia Estrella y Laurita 3. Odalyz Perdomo y Julia Estrella.

**“El que no tenga el valor de sacrificarse, por lo menos debe tener el pudor de callarse frente los que se sacrifican”. José Martí**



Sotolongo, injustamente en prisión. Él fue condenado a 12 años de privación de libertad por un supuesto delito de corrupción de menores que se sustentó exclusivamente en la palabra de su

expareja, pues medicina legal determinó que la víctima, de 13 años de edad, no había sido violada y los psicólogos llegaron a la conclusión de que ella decía mentiras y era incoherente.

Lo que dijo la expareja de mi hijo, Lisandra Fernández Sánchez, no debió haber tenido ninguna credibilidad en ese juicio pues ella y su madre habían sido condenadas y cumplieron prisión por prostitución y corrupción de menores. En ese juicio algunos vecinos declararon que en su casa tenía algo parecido a un bur-

## Temo por la vida de mi hijo

He recurrido a la Defensoría del Pueblo porque no tengo otro lugar que pueda ayudarme a defender a mi hijo, Jorge Luis

del. La acusación de Lisandra se debe a que cuando fue condenada mi hijo no quiso volverse a relacionar con ella. Mientras cumplía condena yo me encargué de cuidar y darle todo el cariño a mi nieto, el niño de ambos. En el juicio contra mi hijo uno de los testigos declaró que Lisandra le había mandado una amenaza a Jorge Luis diciendo que él le iba a pagar bien caro el no haber seguido con ella. Ese juicio debe ser anulado.

Temo por la vida de mi hijo porque él es un paciente psiquiátrico y en las prisiones en Cuba tratan a los presos como perros. Se les golpea y hay suicidios que uno no sabe si fue que los mataron después de una golpiza o si realmente se suicidaron. Yo sé que mi hijo no está bien de los nervios, que no está recibiendo la atención médica ni las medicinas que necesita. Exijo justicia y no voy a descansar hasta que la logre, sé que mi hijo es inocente y no lo voy a abandonar. Por favor ayúdenme, Teresa Nodarze Castellanos.



Por Defensoría del Pueblo Félix Pérez y Yanisbel Valido Pérez, delegada del CID en Santa Clara.

[Infocid](#)

## Laura Pollán, la nieta del patriarca por el Comandante Huber Matos



Era un hombre querido en la zona. Ezequiel Pollán era canoso, colorado, robusto, campechano y noble. Laura heredó mucho de su abuelo Ezequiel, junto a sus ojos claros y su don de gente.

Éramos vecinos, nosotros vivíamos en Yara y los Pollán a unos kilómetros de allí. Ellos tenían ganado, pero cuando el cultivo del arroz se popularizó él y sus hijos se hicieron arroceros. Nosotros sembrábamos arroz y nuestros lazos se estrecharon.

En las elecciones, Ezequiel fue elegido presidente de La Asociación de Arroceros; a mí me eligieron secretario.

Trabajábamos con entusiasmo, yo era más joven y creo que él disfrutaba de nuestra diferencia de edades. Siempre atento, siempre ameno, siempre lleno de energía.

Batista ya había dado el golpe de estado y sabíamos que aquella dictadura era un retroceso para nuestra gente y para nuestro país.

Hace unos cuantos años Laura me escribió. Todavía no era la dirigente reconocida dentro y fuera de Cuba, que acaba de morir en circunstancias inexplicables. En su carta me recordaba que, cuando su abuelo Ezequiel murió, la familia me había pedido que le despidiera el duelo.

Así fue; lo enterramos en el pueblo de Yara. Allí estaban los Pollán, entristecidos pero firmes ante la pérdida de su patriarca inolvidable.

Nunca imaginé que de aquella cepa inteligente, honrada y luchadora crecería otro vástago enérgico y valiente que se ganaría con toda razón la admiración del pueblo cubano y del mundo.

Laura es un ejemplo de constancia y patriotismo. Ante su tenacidad y su indomable ejemplo no nos queda otra alternativa: estamos obligados a honrar a Laura Pollán, mártir y patriota, como ella merece.

Comandante Huber Matos  
Octubre 11 de 2011

[Infocid](#)



## Brote de la pandemia en Gaspar



Agosto 9 de 2020. Desde ayer 101 personas han sido trasladadas secretamente

por un brote de Covid19 en Gaspar sobre lo cual las autoridades de Salud Pública provincial se niegan a dar detalles. Simplemente dicen que fueron trasladadas para “proteger al

pueblo” pero no explican cuántos positivos hay ni de donde partió el contagio. Están usando una camioneta para fumigar y el personal de salud aunque calla está muy alarmado. Algo esconden.

Como siempre, en lugar de decir la verdad para que se conozca el alcance del nuevo brote epidémico se oculta provocando temor y an-



siedad en la población. Nos hemos enterado que hoy domingo en un autobús continuaban recogiendo gente que llevan al centro de aislamiento cerca de Ceballos, aproximadamente a 8 kilómetros de Ciego de Ávila. Un lugar de escuelas y penitenciarias en estado de abandono. Un niño de cuatro meses fue llevado al hospital provincial de Morón y otro de tres años al hospital provincial de Camagüey.



Por Yanelis Jiménez Téllez, Presidenta Nacional del CID.

[Infocid](#)